



Wien 15. März 1887

7

Verehrter Freund.

Vor Wochen habe ich einen Brief an Sie begonnen, aber in Folge augenblicklicher Unterbrechung unvollendet gelassen. Indem ich mich endlich wieder zum Schreiben aufmache, habe ich aus dem frischeren Brief nur eins zu wiederholen. Ich habe Daniels Thren und alle den Thren von der Société Rom., welche mich durch ein Glückwunsch - Telegramm geheißen hatten, meinem verbündeten Danck gesagt. Ich erinnere jetzt auf's da- mal's den Brief nicht mehrigst und will abgesetzt haben. Mein Schweigen bis heute vorneßt ih' das nicht zu entphülligen. Mein einziger Trost ist, daß Sie vielleicht noch

abgeseh

nicht soviel Sorge gehabt habe, so dasz wenn ich auf  
mehr Sie bitte den andern Herrn die Verfassung meines  
vorläufigen Denkes zu übermitteln, es amblemend möllt dasz ich  
so lange gezwungen habe.

Wenn ich Ihnen vorheres Treud antrane, woschall  
ich so lange gezwungen habe, erfahren Sie gefücht, wie es  
uns ergötzt. — Den vorrigen Winter worden mein Bror und  
ich stets im hiesigen Prinzenburg bleibben. Dasz er so nicht an ein-  
geschlossnen Polleitzen war, trug füher dazu bei dasz der letzte  
Winter uns gesucht belegen will. Stellen Treuen Vergleichungen  
an, so pflegte sic jetzt in verschärflichen Verhältnisse auf eine  
eigige einfache Aufklärung zurückzuführen. So verhielt sich  
auch mir über Weihen. Daniels Bror und ich Wien : dorin

19446<sup>7</sup>

für alles Unterschied befreien. Ohne gegen den Abstand  
blind zu sein, weiß ich doch daß noch andre Faktoren im  
Spiele sind. Ich will nicht alles aufstellen was mich als Ju.  
viduum betrifft, sondern nur das eine Moment erwähnen:  
ich habe in diesen Wochen viele Freunde und Bekannte in der  
Natur und Raum aus dem Leben scheiden gehabt eindeutig  
womit auch gereimt worden. Vor allem aber haben die öffentlichen  
Zeitung auf mir. Sie erscheinen mir in ganz Europa in trübem  
Licht, bevor dies aber in Opernreize. Nebenall führt ich eine Ver-  
wirrung und Rückflucht. Von den Hoffnungen die mich in meine  
Jugend befassen, gewinnt eine nach der andern daran. Und  
für die Hoffnung der ich mich gewünscht, sind die Zeiten da.  
jordens geläufig. Wenn ich nunmehr meine Hoffnung noch eine  
neue Stütze bereiten zu können hofft, so will mir sich jetzt das

Muth. Gern geht es mir nicht an Richtigkeit, Energie und Tis-  
digkeit. Aber angenehmer würde ich es für unterwegs halten, weil ich  
damit alles verdeckt könnte, z. B. meine vorsichtigen Pläne sagegleich  
zu verfolgen. — Ich habe mich best darum in Arbeit vertieft und bin  
daraus müde und verdrossen geworden. So haben wir den Winter  
gewisslich freundlos und ohne Wandel und Auswirkung verlebt. Es kostet  
mir auch gar nicht viel Mühe zu erzählen. Ich möchte nur noch, weil  
Sie als Freunde es doch wüsstet wollen, daß wir uns höchst gern be-  
freunden. Durch den mittleren gewöhnlichen Winter haben wir oft gespielt.  
Lang. Bei so dem Wieder bei Rom anzutreffen, so will ich auch  
jegne dag es uns alle Nachkommen von dort sehr willkommen finde.  
Wie geht es Ihren wackeren Frau und Ihren lieben Kindern? Oft fragt Si  
nicht nach mir your Vater doch? Wie geht es in den weiteren  
Kreisen aus? Wie gefallen die Arbeit des Gottschä und die anderen  
katholischen Unternehmen? Ich habe auch eine kleine Wünsche, den ich  
auf der Brücke freilege, damit Sie gütigst desselben bei Sie tragen und  
gelegentlich umfrag halten mögen.

Grüßen Sie die geschätzte Freunde von mir. Vor allem aber  
fende ich möglichst im Namen meines Tochters den ganzem Eltern  
wurthen Familien meine freundliche Grüße.

Der ganz ergebne

S. Stokel.